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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 4 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 30 de junio de 2022 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:05 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 16:10 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

ANDRÉS GONZALEZ AVILA DIRECCIÓN GRAL. FINANZAS Y OPERACIONES 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

GLORIA MIRANDA DÍAZ 
GESTORA CURRICULAR, DIRECCIÓN DE 
FORMACIÓN GENERAL (ex IEG). 

FREDDY URQUIOLA BRAVO 
ENCARGADO DE PLATAFORMA E-LEARNING, 
DIRECCIÓN DE FORMACIÓN GENERAL (ex IEG) 

JAVIERA BRIONES MACAYA PED. MATEMÁTICAS Y COMPUTACIÓN 

MAXIMILIANO FAUNDEZ AHUMADA BIOINGENIERÍA MÉDICA 

CATALINA MOYA BELTRÁN GEOLOGÍA 

VALENTINA DÍAZ  PSICOLOGÍA 

SOFÍA MEZA VASQUEZ TRICEL FEUCM 

CLAUDIA LAZO TRICEL FEUCM 

 
TEMAS DE LA TABLA: 
Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa y da a 
conocer la tabla para esta sesión: 
Acuerdos sesión anterior: 

 Revisar posibilidad de autorizar uso de sala D200 en horario nocturno, crear sistema de 
reserva. (autorizado) 

 Consejo de presidentes, solicita poder sumar el día viernes 17 de junio al fin de semana 
largo. (Se aprueba y posteriormente se asignan los días 22,23 y 24 de junio) 

 Estudiantes deben formalizar solicitud de entregar facilidades a los participantes a la 
marcha del orgullo. 

 
Tabla 

 Rosetta Stone. 

 Tricel Federación. 

 Temperatura en salas de clases. 

 Asistencia obligatoria. 

 Reconocimiento a estudiantes que participaron en Campaña 

 Varios. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a cuarta sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Para evitar lo sucedido el año 2021, donde los representantes estudiantiles, no entregaban temas 

a trabajar o simplemente no se presentaban a las sesiones, es que estas sesiones no se 

suspenderán y al igual que las últimas reuniones, UCM también planteará temas cuando sea 

necesario. 

Estas instancias de participación y diálogo deben siempre ser una prioridad, principalmente para 

los estudiantes. 

DGE solicita a estudiantes encender su cámara. 

Se entrega un resumen de los acuerdos logrados en sesión anterior y su grado de avance.  

Toda la información con el detalle fue enviada a los estudiantes. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:05 horas. 

Rosetta Stone  
 
El primer tema de esta sesión, se relaciona con la aplicación tecnológica del idioma inglés conocida 
como Rosetta Stone. 
Nos acompañan para conversar de este tema Gloria Miranda Díaz, Gestora Curricular, Dirección de 
Formación General (Ex IEG). 
Freddy Urquiola Bravo, Encargado de Plataforma E-Learning, Dirección De Formación General (ex 
IEG) 
Se entrega la palabra estudiantes quienes entregarán información en relación al desarrollo de las 
unidades. 
CCEE Geología, indica que el tiempo que requiere desarrollar cada unidad es demasiado, es una 
aplicación donde se debe repetir mucho, también existen problemas al interactuar con la 
plataforma. 
CCEE Bioingeniería Médica, complementa que completar cada unidad requiere de 7 horas en 
promedio y 2 unidades alrededor de 12. 
VRAC, solicita aclarar el tiempo requerido. 
Estudiantes, señalan que 5 unidades se evalúan mensualmente, cada una alrededor de 7 horas y si 
se equivocan en completar la lección, deben comenzar de nuevo. 
Freddy Urquiola, consulta si aparte de la app, utilizan también la plataforma web? 
Estudiantes, entregan sus observaciones respecto a la plataforma y la aplicación. 
Gloria Miranda, señala que es importante esta instancia, para conocer las observaciones de los 
estudiantes, es un proyecto que recién se está implementando, del cual existe una encuesta de 
satisfacción, que se está aplicando a todos los estudiantes que usaron Rosetta Stone, para contar 
con información válida y así, poder realizar todos los ajustes que sean necesarios, resguardando 
los resultados de aprendizaje del idioma inglés. 
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Es una aplicación que requiere trabajo autónomo y posee aspectos positivos y negativos. Trabaja 
en 4 ejes Comprensión Lectora y auditiva, producción Escrita y Oral. 
CCEE Bioingeniería Médica, consulta posibilidad de bajar la repetividad. 
Se indica que se evaluará. 
VRAC, señala que es importante entregar la información en cada nivel de inglés, en cuanto a horas 
de trabajo y dedicación. 
El aprendizaje de un idioma requiere tiempo, intentamos privilegiar que los estudiantes tengan 
rápido acceso a través de sus celulares. 
Gloria Miranda, nos comparte la siguiente gráfica en relación a los tiempos requeridos para el 
aprendizaje de un idioma: 
 

 
CCEE Bioingeniería Médica, consulta si es posible para los estudiantes que poseen un nivel más 
avanzado de inglés, validar los certificados que poseen. 
VRAC indica, que existe un proceso de homologación de asignaturas. 
Gloria Miranda complementa, que este proceso de homologación se encuentra establecido en el 
Calendario Académico y su normativa actualizada. 
Despedimos a nuestros invitados. 
 
Tricel Federación 
 
Entregamos la palabra a las integrantes de Tricel, señoritas Claudia Lazo y Sofía Meza, quienes nos 
informarán del proceso eleccionario de Federación de Estudiantes en Talca. 
Sofía toma la palabra, agradeciendo en primera instancia el poder participar de esta tan 
importante sesión. 
Informa de las fechas del proceso eleccionario: 
 

CARRERA 
ETAPAS 

CONFORMACIÓN INSCRIPCIÓN CAMPAÑA VOTACION 

FEDERACIÓN DE 
ESTUDIANTES TALCA 

15 al 28 jun 29 y 30 jun 9 al 21 ago 23 al 25 ago 
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Señala que hoy 30 de junio a las 13:00 horas, finalizó la etapa de inscripción de listas. 
Se recibió la documentación de 2 listas participantes: 

1. Actívate, candidata a presidente Alejandra Muñoz (Derecho) 
2. Involúcrate; candidato a presidente Patricio Moreno (Ing. Civil Industrial) 

En estos momentos nos encontramos revisando la documentación recibida, para ser enviada a 
DGE e inscribir oficialmente a ambas listas. 
DGE solicita la palabra e indica, que esperamos la reactivación de la Federación, no solo por los 
recursos que se reciben, sino por todo lo que representa como ente representativo de los 
estudiantes. Deseamos un proceso eleccionario transparente y democrático. 
VRAC señala, que debe ser un proceso respetuoso del que piensa distinto y que se deben levantar 
de inmediato las alertas en caso de irregularidades, deben ser cuidadosos en la forma en que se 
responden en caso de debate y en redes sociales, ser responsables de sus acciones. 
Director General de Finanzas y Operaciones indica, que estos procesos son un complemento de la 
educación y aprendizaje, contribuyen a la mejora de manera transversal. 
COE, compromete todo el apoyo logístico necesario, pensando en que será una votación 
presencial (más de 8 mil estudiantes). 
Consejo de Presidentes, complementa que ellos también velarán por que sea un proceso donde 
prime el respeto. 
Integrantes de la mesa, agradecen al equipo de Tricel y las insta a seguir trabajando tan bien como 
hasta ahora, sobre todo manteniendo bien informada a la comunidad universitaria. 
 
Temperatura en salas de clases 
 
Consejo de Presidentes, señala que han recibido algunos reportes de estudiantes respecto a la 
temperatura en las salas, específicamente de estudiantes de PIN en las salas del sector B y 
también en las salas del sector I. 
Director General de Finanzas y Operaciones indica, que de inmediato solicitará una evaluación de 
los sectores. 
Pasado unos minutos señala que los aires acondicionados del sector I, fueron reparados hace 
semanas y que se está evaluando el sector B. 
 
Asistencia Obligatoria 
 
DGE, señala que estudiantes habían planteado esta inquietud, la cual fue traspasada a Dirección 
de Docencia. 
Se entregó una respuesta, ante lo cual los estudiantes de todas formas quisieron plantear en esta 
sesión. 
Consejo de Presidentes, señala que recibieron la respuesta de Dirección de Docencia, sin embargo, 
desde la carrera de Derecho, se levantó la inquietud referente a que estudiantes de una asignatura 
no podrán rendir remedial al no contar con él % de asistencia. 
VRAC solicita la palabra e indica, que llevamos 2 años flexibilizando reglamentos. El de estudiante 
regular regula los % de asistencia, poco a poco debemos volver a la normalidad con la 
reglamentación (ya lo haremos este semestre con las causales de eliminación), sin embargo, este 
es un año de tránsito y debemos ser criteriosos ya que contamos con 3 generaciones de novatos. 
Se solicita por parte de los presentes, información específica de la asignatura y docente. 
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VRAC complementa, que por ejemplo las carreras de salud, todo lo que tiene que ver instancias 
prácticas tienen un 100% de asistencia, al igual que los compromisos con terceros. 
Consejo de Presidentes solicita información como operará el próximo semestre. 
VRAC responde, tal como hasta ahora, con los reglamentos y normativas funcionando. 
 
Reconocimiento a estudiantes que participaron en Campaña 
 
Integrantes de la mesa señala que, de forma especial, se quiere agradecer a los diferentes 
dirigentes estudiantiles que han participado directa e indirectamente en la campaña de cuidado 
de la infraestructura de la Universidad. 
Estamos gratamente sorprendidos de la respuesta obtenida ante el llamado a involucrarse, lo que 
indica que el mensaje fue recibido de buena forma. 
Consejo de Presidentes, indica que siempre se podrá contar con ellos para estas instancias y 
agradecen las palabras de los presentes. 
 
Varios 
 
DGE les recuerda a los estudiantes, la información enviada en relación a la percepción de la 
docencia y la academia de influencers. 
 
Finaliza sesión a las 16:10 horas 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

 Se solicita al Consejo de Presidentes información específica del problema en la carrera de 
Derecho (% de asistencia). 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
ANDRÉS GONZALEZ AVILA  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
GLORIA MIRANDA DÍAZ  
FREDDY URQUIOLA BRAVO  
JAVIERA BRIONES MACAYA  
MAXIMILIANO FAUNDEZ AHUMADA  
CATALINA MOYA BELTRÁN  
VALENTINA DÍAZ   
SOFÍA MEZA VASQUEZ  
CLAUDIA LAZO  
 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


